
NINGBO DAILY2 要闻
2018年7月15日 星期日
一版责任编辑/陈 达
二版责任编辑/黄 琼

本报记者 杨绪忠
通讯员 吴培均 廖 鑫

这几天，烈日炎炎，在宁镇路
改建工程二标段宁波大学西门口的
工地上，工人们挥汗如雨地赶工
期，将面积 600多平方米的路面混
凝土板块浇筑成形。

站在路的南侧放眼向东西两个
方向望去，路面已然成形，工人们
有的操作着磨光机将路面打平，有

的弯着腰铲平还没干透的混凝土。
宁镇路一期改建工程西起常洪

隧道，东至镇海区金河路，工程全
长约 6.6 公里。主线为双向六车
道，两侧为辅道及人行道。工程于
2016 年 7 月开工，计划于今年 8 月
底双向建成通车，12 月底前完成
景观绿化在内的全部工程建设。

“改建工程面临房屋拆迁、管
线迁改、交通组织等诸多难题，各
参建单位迎难而上，想方设法破解

难题。为加快推进项目建设，施
工、设计、监理、监测等参建单位
抽调经验丰富的人员和班组，投入
近百台机械施工作业。自开工以
来，先后完成了保通道路、北侧新
建道路、交通导改等重要施工节
点。目前南侧道路、桥梁建设正在
顺利推进。”建设单位相关负责人
介绍。

既要抢工期，又要保证工程质
量。宁波国投监理员郑良法当天在
工地蹲守。他对记者说：“我们督
促施工方严格按照图纸规范施工，
比如钢筋使用的规格、混凝土浇筑
的厚度等。在巡查中，我注意到这
个路口下面埋有雨水管道和排污管
道，还临时建议施工方增加了钢筋

密度，以避免潜在的危险。”
在工程一标段路林站附近工

地，路基已经做好，工人们正在摊
铺沥青。“这条路我们使用了水性
环氧沥青，是国内前沿的新材料，
它比普通沥青黏结能力强，高温下
不容易变软。用它作为道路的黏结
层，可有效地避免沥青路面在夏季
高温时出现推挤拥包和车辙开裂的
病害。”宁波市政集团项目部经理
胡波介绍。

“宁镇路作为连接江北与镇海
的重要干道，通过改造提升，将
改 变 ‘ 晴 天 一 身 灰 ， 雨 天 一 身
泥’的现状，便于北高教园区、
镇海片群众出行。”建设单位相关
负责人表示。

既要抢工期，又要保品质

宁镇路一期8月底双向建成通车
拉高标杆扬长补短

六争攻坚三年攀高

本报讯（记者徐展新 实习
生于庭 通讯员姚珏） 近日，市
商务委联合贵州省安龙县政府召
开安龙小黄牛产品推介会，宣布

我市与安龙正式达成产销合作。
目前，两批安龙小黄牛已横跨数
千公里运抵宁波，将陆续发放到
各大菜市场、超市、餐饮门店和

酒店民宿。
贵州安龙和甬城的“联姻”，得

益于两位宁波挂职干部的推动，他
们看到了当地小黄牛产业发展的潜

力，希望帮助更多安龙的养殖户脱
贫致富。根据初步规划，双方政府将
对出售、运输小黄牛的安龙贫困户
和物流单位给予一定的价格补贴。

除了线下市场，宁波的消费者
还能在“凰牛”网络商城买到正宗
的安龙小黄牛，享受顺丰速递的
24 小 时 冷 链 配 送 服 务 。 与 此 同
时，食用菌、精品水果等来自安龙
的其他农产品也会陆续上线。

宁波与贵州安龙达成产销合作

将优质黔货带出大山

本报讯（记者余建文 通讯
员汪董 张宁）“全县 20万亩山
核桃引种多年却不挂果。我们请
来浙江大学、宁波市林业局的专
家多次实地踏勘，会诊把脉。”

本月初，在贵州普安县对口扶贫
的镇海区农业局果蔬专家孙其林
刚完成提升普安山核桃产业的调
研报告，准备先在几个村试点，
请专家对症施策，帮助该县近 2
万户果农增收脱贫。

在日前举行的东西部扶贫协
作镇海区—普安县联席会议上，
两地正式签署对口帮扶项目协议
书。据悉，今年镇海区将安排帮

扶资金2500万元，用于支持普安县
实施农业、工业、教育培训等领域的
20个脱贫攻坚项目，精准发力，助力
普安县 2019年达到整县脱贫标准，
2020年实现全面同步小康目标。

精准扶贫，关键是强产业。帮
扶项目重点围绕普安当地“一红一
白”两大特色支柱产业开展，最大
限度覆盖该县贫困人口。“一红”
是当地的红茶产业，镇海帮忙制

订了推广方案，计划 3 年帮助当
地新增茶园 15 万亩，鼓励茶农到
外 地 开 设 专 卖 店 ， 打 响 “ 普 安
红”茶叶品牌；“一白”是长毛
兔，今年的帮贫资金一半以上将用
于长毛兔养殖，拉长产业链，让农
户得实惠。

此外，两地还建立帮扶资金绩效
考评机制，80%以上的帮扶资金用于
建档立卡贫困户紧密联系的项目。

安排2500万元资金，对口帮扶20个项目

镇海智技双援助普安做强产业

昨天上午，鄞州区组织 30
多名摄影爱好者，走进轨道交通
4号线矮柳站施工现场，感受鄞
州区城市建设日新月异的变化。
这是记者拍摄的建设者忘我工作
的场景。

（严 龙 摄）

给劳动者
留影

本报讯（记者董小芳 通讯
员王琼燕）“没想到 12345 工作
效率这么高，问题一投诉，很快
得到了反馈和解决。”日前，家
住大榭开发区的李女士专程致电
12345 政务服务热线中心，点赞

“不文明行为投诉”专席的高效
服务。

据悉，去年 7 月 1 日《宁波市
文明行为促进条例》正式实施后，
市 12345政务服务热线中心正式
成立“不文明行为投诉”专席，专
职接听市民的咨询和投诉。

“《条例》将文明从道德行
为上升到了法律层面，对加快我
市建设全域化高水平的文明之城
具有重要的意义。”市 12345 政
务服务热线中心相关负责人介
绍，为了真正实现专席设立的宗
旨，引导广大市民提高文明素
质，市 12345政务服务热线中心
一方面邀请公安、城管、卫计等
部门就涉及的不文明行为相关内
容进行专业授课，借外力提升服
务能力；另一方面创新机制优化

流程，将“前台接听、后台转办”
改为“前台直派”模式，提高来电
办理实效，努力建设党委政府联系
人民群众最畅通、最便捷、最密切
的渠道和桥梁，着力打通文明快车
道。

为让市民投诉“掷地有声”，
市 12345政务服务热线中心定期组
织“回头看”，对市民来电进行数
据分析，在准确把握不文明投诉热
点问题的同时，也有利于发现专席
运行期间暴露的不足，并及时将

“回头看”情况通过媒体进行反
馈，进一步畅通投诉渠道，推动提
升全社会文明程度。

据统计，“不文明行为投诉”
专席设立一年来，接听市民来电
2000 余件。其中，养犬类投诉最
多，主要反映在限养区范围内饲养
烈性犬、大型犬。违规吸烟，在建
筑物、构筑物外墙从事非法张贴、
刻画和涂写，在楼道内堆积杂物，
高空抛物和车窗抛物，随地吐痰、
大小便等行为也是市民反映的热点
问题。

“不文明行为投诉”专席设立一年，
接听市民来电2000余件

“12345”助力
打通文明快车道

本报讯（记者王珏 通讯员卓
建青） 盛夏七月蜜桃香，奉化的桃
农又要聚在一起进行“擂台赛”。
昨天上午，2018 中国 （奉化） 水
蜜桃文化节的组成活动之一——第
四届溪口桃王争霸赛暨“乡贤助
困”爱心拍卖会在新建村热闹举
行。夺得“桃王”桂冠的一篮奉化
水蜜桃，现场拍出 1.7 万元高价。
最终，获奖的 8篮水蜜桃拍得善款
5.77万元，全部捐给该镇敬老院和
贫困家庭。

通过层层筛选，10 户桃农进
入本次桃王争霸赛。来自奉化水蜜
桃研究所、奉化区农林局等单位的
专家细细看、慢慢品，从果实外
观、重量、口感、甜度等方面进行
打分评选。经过激烈角逐，新建村

桃农唐在 智 成 为 新 科 “ 桃 王 ”。
“只有不断提高品质，才能提升奉
化水蜜桃在市场中的竞争力。”唐
在智说，种了 30 多年的桃子，他
见证了奉化水蜜桃品质一年比一
年好。

随后，组织方对 8篮获奖的水
蜜桃进行爱心拍卖。其中，夺得

“桃王”桂冠的一篮 12只装奉化水
蜜桃，被宁波安创电子有限公司代
表以 1.7 万元竞得。现场，一名拍
客小郑委托当地村民参与竞拍，以
4200 元拍得一篮“最佳人气”水
蜜桃。“虽然不住在村里了，但一
直为自己出生于水蜜桃之乡——新
建村而自豪。”小郑特意写信表达
了内心感想，并表示自己在学业有
成后会回报家乡。

奉化“桃王争霸赛”温暖上演
8篮桃子拍得5.77万元善款

一群外国朋友也来到现场，品尝奉化水蜜桃。（王珏 卓建青 摄）

本报讯（记者陈章升 慈溪
记者站邵滢 通讯员韩晓红） 实
施精益生产，让经营管理、产品
质量得到提升；使用云端物联网
管控的双节空压机，使生产效
率、产值能耗得到改善……今年
上半年，宁波慈兴轴承有限公司
加强质量管控，开展精益生产，
增加节能装备，打出绿色智造

“组合拳”，进一步推动了工业能
效提升。

“绿色”“智能”双翼齐振，
培育企业发展新动能。日前，慈
溪市出台 《智能经济行动计划

（2018-2020）》，发布 《加快发
展 清 洁 能 源 产 业 三 年 行 动 计
划》，加快培育智能经济新业
态，塑造产业发展新格局，打造
高效、清洁、低碳、循环的绿色
制造体系，在当地工业生产领域
刮起了一股“智能绿色”风。

今后三年，慈溪将以推动新
一代信息技术与制造业深度融合
创新为主线，以发展智能制造为
主攻方向，以专业产业园与智能
经济特色小镇为主平台，大力推
进制造业质量变革、效率变革和
动力变革。到 2020 年，该市将

基本形成以智能家电、智能装备、
智能汽车以及“ABCT”（人工智
能、大数据、云计算、物联网） 产
业等为核心的智能经济体系，成为
我国具有影响力的智能经济集聚高
地、发展先行区和示范引领区。

引进智能装备降低能耗，开展
节能环保提高能源使用效率，已成
为许多慈溪企业主的共识。近年
来，宁波福尔达智能科技有限公司
不断提升智能制造水平，自主设计
研发了自动化装配、智能在线检测
生产线等智能装备，接轨国际汽配
市场。与此同时，该公司积极推进
节能技术进步，提高能源利用效
率。去年，“福尔达”工业产值能
耗同比下降7.6%。

产业资源集聚平台与公共创新
平台同频共振，不断把智能创新成
果转化为发展新动能。今年上半
年，慈溪实施智能制造项目 366
个，完成投资额29.9亿元；累计引
进 和 培 育 智 能 制 造 服 务 公 司 32
家；1 月至 5 月规上工业增加值能
耗同比下降 8.4%。万洋众创城小
微企业聚集园区、环杭州湾智能产
业创新服务中心、慈溪智能家电创
新中心等重点项目落地建设。

慈溪培育企业发展新动能

“绿色”“智能”双翼齐振

本报讯（记者林海 通讯员
陈皎宇 慈溪记者站周敏杰） 奥
运冠军朱启南来了，体操世界冠
军莫慧兰也来了。昨日，未来之
星马术大赛首次在慈溪市崇寿镇
的浙江马汇·马术国际庄园举
行，来自上海、杭州、宁波等地
的青少年马术高手汇聚一堂，分
组展开较量。同时，宁波体校授
予浙江马汇·马术国际庄园“宁
波市青少年马术训练基地”牌
匾。

此次参赛的宁波运动员尤彦
贺，在上周结束的浙江省首届青

少年马术冠军赛上获得了场地障碍
赛80厘米组的冠军。今年9月，他
还将代表宁波队参加省运会的马术
比赛——这也是马术项目第一次进
入省运会。

尤彦贺从 2012 年开始在奉化
的新正大马术俱乐部接受马术训
练，刚开始不怎么感兴趣的他两年
后才慢慢找到了感觉。

奥运冠军朱启南现在是浙江省
体育局射击击剑自行车运动管理中
心主任。他表示，省体育局和宁波市
体育局已签订协议，将浙江省马术
队（场地障碍）项目落户宁波。

未来之星马术大赛
在慈溪举行
浙江省马术队（场地障碍）项目落户宁波

图为比赛镜头。 （林 海 摄）


